

## « Notre Dame » de Paris, de Lourde, de Montserrat .... ou d'ailleurs ! Yonathan

### « Notre Dame » de Paris, de Lourde, de Montserrat .... ou d'ailleurs !



15 août Assomption de Marie

Notre Dame de Ramponnet, Notre Dame des grâces !

Je me souviens, enfant, lorsque nous étions en camp, près de la forêt de sapins, noire, profonde et secrète, nous chantions : « Notre Dame des Bruyères des sapins et bois, Vers vous monte nos prières notre amour notre Joie ! »

Puis nous allions rejoindre nos tentes qui baignaient déjà dans l'ombre de la nuit !

Nos jeux se taisaient, nos yeux se fermaient, le jour nous échappait,

Mais la lumière intérieure veillait pour ne pas avoir peur la nuit

qui devenait un visage tranquille et familier appelant silence, sérénité et paix .

Notre Dame des Bruyères, Notre dame des Grâces,

Et chacun de nous peut rajouter sa « Notre Dame » de Paris, de Lourde, de Montserrat ... ou d'ailleurs !

Marie est lumineuse au chemin du croyant : elle est la mère qui donne au monde le Fils de Dieu et le porte.

Surgit alors une question radicale en ce jour de fête ?

Marie est-elle morte avant son Assomption ?

La bible ne dit rien des derniers jours de la Vierge Marie.

Si le Fils de Dieu a connu la mort, pourquoi Marie ne l'aurait-elle pas connue ?

La mort est un passage obligatoire pour naître à la vie de Dieu.

Le baptême lui-même nous fait flirter avec la mort lorsque nous sommes plongés dans l'eau.

Il s'agit de mourir à nous-mêmes pour naître de nouveau.

Nous mourons avec le Christ pour ressusciter avec lui.

Marie a connu de même mouvement ce qui n'est pas contradictoire avec l'Assomption qui est le dogme de l'élévation de Marie, Corps et Âme, dans le Royaume de Dieu.

• Ici à Ramponnet, la chapelle est toute liée au chemin.

• Aux chemins qui courent dans la nature, et dans le monde

• Au chemin qui nous permet d'accueillir les rendez-vous de la vie

Ici chaque année nous accueillons tant d'amis, nos amis lyonnais bien sûr... eux comme les autres ont laissé leur Marie locale...

Notre dames de Fourvière .

• Mais oui ici à Ramponnet, la chapelle est toute liée au chemin qui nous relient à Marie, au Christ, à Dieu !

Marche avec nous, Marie, aux chemins de l'écoute,

Quelle est la qualité de ce chemin ?

C'est déjà le chemin du non et du oui !

Car si Marie nous entraîne sur le chemin du oui, oui aux imprévus de Dieu, oui au chemin de la foi, il nous faut savoir dire non aux autres chemins qui nous en détourneraient !

Ensuite le chemin est celui sur lequel en toute hâte on s'élance,

Car l'été ne durera pas, c'est déjà le 15 août, vite les couleurs éphémères de l'automne monteront à l'assaut.

Comme pour nous dire qu'il est toujours l'heure d'ouvrir nos yeux aux merveilles du temps présent !

C'est encore le chemin de l'écoute ! Ils sont chemins de Dieu !

Attention les bruits vont reprendre lorsque en fin d'été bison futé va vociférer sur les routes en bouchon lorsque l'usine des tables de multiplication, dictées, dissertation et mathématiques vont reprendre le dessus !

Il nous reste encore du temps sur le chemin de l'écoute pour percevoir les exigences du cantique de Marie !

Le magnifique... magnificat chante le Dieu qui nourrit les affamés et renvoie les riches les mains vides.

Par la même occasion il renverse les puissants de leur trône.

Comment ne pas redécouvrir ce Dieu des pauvres et des opprimés : un défi chrétien.

Loin d'un Dieu impérial suggéré par le contexte romain dans lequel est né le christianisme.

Comment ne pas redécouvrir ce Dieu en haute complicité avec les pauvres et les démunis

Un Dieu qui ne révèle que sa puissance d'aimer, à travers toute faiblesse et humiliation

Un Dieu qui se révèle dans le bruissement de l'arbre de la croix.

Mardi 15 Aout 2023